

Los trotskistas Carlos González Palacios⁴²³, Marcos García Villarreal⁴²⁴, Pedro Varela, Bouquet⁴²⁵ y otros, después de haber saboteado durante más de tres meses la huelga de las obreras de los Tent Cents, en La Habana, fueron expulsados por las propias obreras en una asamblea general. En 1932, los trotskistas dividieron el Sindicato del Ramo de la Construcción de La Habana.

En septiembre de 1933, en los momentos que una comisión del viejo sindicato entraba en el local del sindicato dirigido por los trotskistas, para tratar de llegar a un acuerdo que los unificara, los trotskistas dirigidos por los exanarquistas Pedro Varela y Sandalio Junco recibieron a tiros de ametralladora y de pistola a los comisionados, resultando asesinado el dirigente del viejo sindicato, Julián Rivero.

Los trotskistas Eusebio Mujal⁴²⁶ y Sandalio Junco, infiltrados en la dirección del desaparecido partido nacional revolucionario “Joven Cuba” trataron de dividir el proletariado creando una central sindical dirigida y controlada por la “Joven Cuba”.

Mujal, actualmente emboscado en el Comité Nacional de Partido Revolucionario Cubano, ha lanzado la consigna de “Creación de una central sindical de obreros afiliados al Partido Revolucionario Cubano”. Mujal y Sandalio Junco desde la dirección de la “Joven Cuba” fueron líderes de las tendencias putchistas de este partido realizando en el mismo una labor de disgregación que condujo a la desaparición de este partido.

Este mismo Mujal fue el que en los últimos días del gobierno del presidente Miguel Mariano Gómez, destituido por Batista, en una reunión de los dirigentes de los partidos democráticos propuso que se apoyara a Batista, argumentando que el Gobierno de Gómez era también un gobierno burgués.

En la ciudad de Guantánamo a fines de 1938 el trotskista Eusebio Mujal y otros firmaron un manifiesto denunciando a la policía las actividades del revolucionario Aníbal Escalante⁴²⁷. Poco tiempo después hizo salir de la

⁴²³ El abogado Carlos González Palacios (1902–1952), militante estudiantil contra la dictadura de Machado, formó parte en 1931 de la Izquierda Comunista cubana.

⁴²⁴ Marco García Villarreal, comunista, líder de la fracción comunista en la Ala Izquierda Estudiantil (AIE), expulsado del PC en 1932.

⁴²⁵ Luis M. Busquet, uno de los pioneros del trotskismo cubano.

⁴²⁶ Eusebio Mujal, sindicalista, miembro del Partido Bolchevique Leninista, luego de la “Joven Cuba”, principal burócrata sindical durante la dictadura de Batista.

⁴²⁷ Aníbal Escalante Dellunde, dirigente del PCC, miembro del CC del PCC desde 1934 y del BP del CC del PCC desde 1935. Fue representante del PCC ante el CEIC (1936–1937). Diputado del PSP en la Cámara de Representantes de Cuba (1948). Miembro del